

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 15 de Julio de 1903

Año XXXII. Núm. 9.025

ANTE LA MUERTE

El primer Pontífice que desde Esteban III no ha uido sobre su cabeza la Corona Romana á la Tiara Pontificia, está en la agonía, abriendo el período histórico del Pontificado religioso con toda exclusión de temporales soberanías.

No son momentos los actuales para juzgar la obra política, social y religiosa del primero de los Papas que desde su refugio del Vaticano comenzó á fundamentar el poderío pontifical, mas que en la fuerza de las bayonetas, en el convencimiento de las Encíclicas.

Al Pontífice del *Syllabus* sucedió el Papa del *Kulturkampf* y si el Pontificado, vencido por la casa de Saboya, perdió en Italia soberanías territoriales, ensanchó andando el tiempo y en todo el mundo su esfera de acción moral, consiguiendo llevar la paz á los espíritus mas intransigentes de la Alemania luoterana, de la Inglaterra anglicana, y de la Rusia disidente, sembrando con Encíclicas de paz y mansedumbre cristianas la semilla que ha producido el respeto á todas las creencias, la tolerancia con todos los dogmas y la desaparición de exageradas imposiciones, mas que religiosas apasionadas, productoras de las terribles luchas que ocasionaron las revoluciones de mediados del siglo XIX.

Leon XIII, venciendo á Bismarck en las negociaciones relativas al culto rural, se acredita como el primero de los diplomáticos contemporáneos; las instrucciones dadas á monseñor Ireland acaba en Inglaterra con el ecónomo pasional de las luchas religiosas, y el anglicanismo, merced á Leon XIII, evolucionó hacia Roma; Francia debiera siempre á Leon XIII el que los motines ocasionados por la política anticlerical no se hayan convertido en sangrientas matanzas.

Y el espectáculo que ha presenciado Europa—con sorpresa no pequeña de los espíritus que aún viven en pleno sectarismo medieval—viendo abrirse de par en par las puertas del Vaticano á reyes y personajes que ni profesan el catolicismo, ni tolerarían el Poder temporal, es demostración harto elocuente de que Leon XIII pasará á la Historia como representación genuina del espíritu liberal y transigente que caracteriza á los tiempos modernos.

Con Leon XIII morirá para los católicos el Papa que mas ha consolidado los intereses de su religion. Para Europa representa esa muerte algo mas, porque con ella desaparece del mundo quien consagró toda su existencia á conseguir el afianzamiento de la confraternidad europea, ejerciendo un poder moral moderador, que ha sido aceptado sin recelos ni envidias por todas las potencias.

TELEGRAMAS

Madrid 12.

Se ha celebrado un mitin de herberos en Sevilla, durante cuyo acto se han expuesto diversas opiniones acerca la conducta que debían seguir los obreros.

Se pronunciaron discursos de tonos muy violentos, produciéndose indescriptible confusion.

Discutido si debían declararse en huelga, después de largas y diversas peroraciones se procedió á la votación, resultando por mayoría desechada la idea de la huelga.

En Jerez se ha incendiado una choza, pereciendo un matrimonio y sus hijos.

Según las últimas noticias comunicadas desde Roma, S. S. el Papa continúa en cama, si bien se mantiene la misma gravedad.

Se procede al renovación continuo del aire del dormitorio con objeto de facilitar la respiración del augusto enfermo.

El doctor Mazzoni se halla esperando, creyendo probable la curación del Papa.

Un cardenal ha expresado su convicción de que el Papa vivirá hasta Septiembre, pues su inesperada mejoría hace presumir la probabilidad de que se prolongue la vida de S. S.

Marsella.—El arzobispo de Argel ha marchado á Roma en prevision de los acontecimientos que puedan desarrollarse en el Vaticano en caso del fallecimiento del Pontífice.

Según noticias de Londres, en la ciudad de Calchazo han ocurrido muchísimas inundaciones, ocasionando dos muertos.

Se asegura que es gravísima la situación de Bulgaria, aumentando de día en día la impopularidad del príncipe Fernando.

La revista «España Económica», dedicada al estudio y propagación de los asuntos financieros por su espíritu y tendencia se halla completamente identificada en los principios político-económicos que sustenta el Sr. Villaverde, actual presidente del Congreso de los diputados.

Dicha revista publica un artículo considerando que por lo que se desprende del último discurso del Sr. Maura, éste coincide en un todo con el criterio del Sr. Villaverde en cuanto se refiere á la reconstitución de nuestra escuadra y defensas militares, para lo cual deben destinarse exclusivamente los remanentes de los nuevos ingresos.

Madrid 13.

Barcelona.—A las cuatro de la madrugada se han reunido en la plaza de Medinaceli los huelguistas descargadores, al objeto de reanudar el trabajo.

Hoy solo han sido admitidos 4.270,

los demás se han mostrado muy descontentos.

El número total de los trabajadores del muelle que tienen ocupación, es actualmente de 4.582.

Se ha celebrado Consejo de guerra contra un albañil que apedreó á la benemérita.

Se dice que el fallo es condenatorio.

Barcelona.—Se calcula que ascienden á unos 5.000 los carros que circulan.

Sigue patrullando lo benemérita.

Han reanudado el trabajo á mas de los cargadores, los zapateros, ladrillos y torneros.

Continúan en huelga los albañiles y los constructores de cajas para embalaje.

Cádiz.—Ha llegado á Gibraltar con grandes averías el vapor alemán «Nordstraud».

El capitán ha declarado á la Capitania del puerto que esta madrugada el buque tocó contra los restos de algún naufragio, abriéndole una vía de agua, lo que le había obligado á entrar aquí para repararla.

El parte referente al estado del enfermo durante la pasada noche, dado por los médicos y comunicado aquí á las ocho, consigna que no ha ocurrido nada de mención ni extraordinario.

Durante todo el día estuvo el Papa tranquilo.

Las condiciones generales denotan alivio.

Tiene 86 pulsaciones, 30 espiraciones y 36 grados 8 décimas de temperatura.

Los cardenales entran con alguna frecuencia en la alcoba donde reposa el Papa.

Habiendo con el cardenal Ferrara, díjole:

—A esa Francia hay que hacerla un poco mejor.

Contestóle Ferrara:

—Esta demostrado, señor, su fidelidad. Sus sentimientos parece indican como si estuviere en vísperas de su arrependimiento.

Y dirigiéndose á Cretoni.

—Necesitábase aplazarse la Congregación general de ritos.

A la gran basílica de San Pedro concurren ayer, domingo, miles de niños de todas las escuelas de Roma, vestidos en su mayoría de blanco, y entonaron ferviente plegaria por la salud del Pontífice.

El espectáculo era conmovedor.

Los embajadores en Roma de Rusia y Alemania llevan diariamente al Vaticano, despachos imperiales interesándose por la salud del Papa.

Se tiene al emperador Guillermo y al Czar Nicolás al corriente de todas las incidencias de la enfermedad, telegrafiándoles íntegros los boletines facultativos.

Dicen de Roma que A fouso XIII ha pedido al Papa la bendición, enviándosela éste con la expresión de su contentamiento porque háyase solucionado la cuestión de las Congregaciones y modificación del concordato antes de su fallecimiento.

Jerez.—Por fin se ha resuelto de un modo satisfactorio el problema de la huelga agraria. Los obreros han cedido verdaderamente acosados por el hambre.

De Tanger telegrafian que han llegado propios á Sidi Mohamed Torres dándole cuenta de la toma de Tazza por el ministro de la guerra del Sultán, Mehhebi.

Inmediatamente lo ha comunicado á los representantes de las naciones.

Según las noticias oficiales las tropas imperiales llegaron á Tazza y la principiaron á atacar. Después de dos días de lucha interminable y de grandes pérdidas por una y otra parte—pérdidas que no se detallan por lo encarnizado del combate—entraron los del Sultán en la plaza.

Por noticias particulares se cuentan horrores de la toma de Tazza.

El Sultán mandó inmediatamente refuerzos á su ministro para cubrir las bajas sufridas y asegurar el triunfo.

Dice también Mohamed Torres que refuerzos enviados á Tetuán llegaron á su destino, quedando asegurada la plaza.

El Roghi se encuentra por la parte de Ujda y Nemours, cerca de la frontera argelina, dispuesto á librar lucha con el Mehhebi si sigue avanzando.

Se ha reunido la minoría republicana para ocuparse de la consulta hecha por el señor Sanchez Toca referente á si procedía la reconstitución de la escuadra.

Después de amplia discusión acordó—se contestar, que queriendo la nación conservar su personalidad neutral, no castigar, pero que, ante esta declaración, que imponen las circunstancias decida ella toda la responsabilidad.

El esfuerzo económico que se pide al país no solo se le pide en tiempos malos si que también por peores administradores y en los que ha perdido toda fé, porque los considera como los verdaderos y únicos causantes de todo cuanto le está ocurriendo á España.

Sevilla.—El anunciado mitin de los metalúrgicos ha tenido lugar sin incidentes, tomando el acuerdo de desistir de la huelga por considerarla inoportuna en estas circunstancias.

La cuestión política sigue sometida al proyecto de escuadra.

Si se lee, Villaverde aba donará la Presidencia del Congreso.

Si se omite la lectura se marcharán del gabinete los señores Maura, Abarzosa y Sanchez de Toca.

En este caso insístese en que los sus-

tituirían los señores Pidal, Cobián y Gasset.

También se habla de fuera fácil entrara el señor Gonzalez Besada sustituyendo a Rodríguez San Pedro.

De Belgrado anuncian la dimisión de dos consejeros de Estado.

En Oakford (Estados Unidos) ha caído una bomba terrible sobre el lago del Parque, habiéndole desbordar y rompiendo el dique. El hecho causó gran impresión entre los muchos que por allí paseaban, de los que se cree que más de un centenar murieron ahogados.

Los paseantes huían hacia los lugares altos en todas direcciones.

Algunos murieron por haberse cogido de los hilos del telégrafo habiéndose hallado sus cadáveres con las manos quemadas.

París.—A pesar de que se asegura que ni el Sultán ni el gobierno turco son partidarios de la guerra, se sabe que este último ha encargado a la casa Krupp 196 cañones de tiro rápido. El partido militar, favorable a la guerra despliega una gran actividad.

La Sublime Puerta ha comunicado a los representantes diplomáticos que considerará como una provocación el envío de reservas búlgaras a la frontera, y que sabrá contestar debidamente en todo caso.

Las respuestas de las potencias a la nota de Bulgaria coinciden todas en afirmar que no permitirán que Turquía declare la guerra.

Vuélvese a asegurar que el corresponsal del «Times» M. Harrias, ha sido puesto en libertad por los moros, y que es esperado en Tánger, donde debe llegar con el jerife de Bazán, que es quien ha llevado a cabo las negociaciones del caso.

Mahomed Torres ha confirmado oficialmente la toma de Tazza por las fuerzas del Mehebi

Corre el rumor de que se prepara una nueva campaña de los chinos contra los europeos. Dicese que las legaciones europeas se van poniéndose en condiciones de resistir otro sitio, y que la legación norte-americana ha pedido refuerzos a Washington.

Dicen de Tánger al «Morning Post» que en cartas que se han recibido de Tetuan se pide al gobernador de Tánger que envíe inmediatamente todos los soldados de que pueda disponer y se admita la contingencia de la evacuación de la ciudad.

Madrid 14.

De Villafranca telegrafían que ayer tarde estalló en aquella extensa comarca agrícola una terrible tormenta de agua que inundó los barrios bajos de la población.

Las aguas derribaron un puente, hundiéndose algunos edificios y arrastrando muebles, ganados, granos, etc.

No ocurrieron desgracias personales. De Toledo dicen que también hubo ayer tormenta, acompañada de granizo.

Esta destruyó totalmente la cosecha de trigos.

Es enorme la afluencia de gentes al Vaticano, al saberse el recrudecimiento de la dolencia.

Se ha anulado la orden de salida de

los servidores del Papa, medida que se tenía dada hace días.

El parte último dado por los médicos y de que tenemos conocimiento consignaba la extrema gravedad del Papa.

El retroceso brusco es enorme.

El doctor Mazonni ha salido altamente preocupado de la Cámara papal.

Considera, a su juicio, inevitable la catástrofe.

El movimiento que se nota entre los cardenales, familiares y diplomáticos, indica la proximidad del fallecimiento. Se cree más esto por la persistente preocupación de los médicos.

Circulan en Roma rumores acerca del estado gravísimo en que se encuentra el Papa; se ha perdido toda esperanza.

La ciudad está emocionada.

Los guardias suizos y gendarmes del Vaticano llevan seis días sin descansar.

El cardenal Camarlingo ha regresado precipitadamente al Vaticano.

Han comenzado nuevamente los trabajos preparatorios del futuro conclave.

Encuéntrese en la actualidad en Roma únicamente 25 cardenales.

Han anunciado su viaje y se encuentran ya en camino la mayoría de los que existen en las naciones.

La Cámara de Comercio de Salamanca ha telegrafiado al señor Silvela manifestándole haber celebrado una reunión en la que se ha considerado que más que constitución escuadra débese atender al fomento nacional de la riqueza, mediante una prudente política económica, con lo que se inspiraría un mayor respeto y consideración y una más amplia confianza a las Naciones.

Acrescentando nuestros propios recursos, podráse mañana ejecutar los proyectos imposible hoy por nuestras torpezas.

Dicese que la crisis se planteará del viernes al sábado.

Silvela pretende inútilmente que Maura desista de marcharse.

Se dice ahora que el motivo principal de la crisis obedece, más que al proyecto de escuadra, a las eventualidades y contingencias de las próximas elecciones municipales.

Los conservadores desean hágalas Dato que resulten mejores que las de Diputados provinciales y a Cortes.

Es casi seguro que Cobian tendrá cartera en la combinación que se haga.

Dúdase que se termine esta semana en el Congreso, la discusión del Mensaje.

El Gobierno desea que termine el sábado próximo.

Esta tarde hablará por la minoría liberal el señor Duque de Almodovar del Rio, contestándole el Sr. Abarzuza. Si hay tiempo también hablará el señor Nocedal.

Mañana, miércoles, consumirá su turno el Sr. Romero Robledo, quien empleará todo el tiempo de la sesión.

El jueves, por los republicanos interviene el señor Salmeron. Su discurso es esperado con ansiedad.

El viernes hablará el marqués de la Vega de Armijo.

Y el sábado contestará y resumirá por el Gobierno el señor Silvela, votándose si es posible, para lo cual se acudirá a prorrogar la sesión.

Tal es el programa parlamentario de esta semana.

De Barcelona telegrafían que los dependientes de vaquerías recorren las granjas de los alrededores—Torre Balcó, en Moncada, Casasnovas, en el Prat, Soldevilla, en la Moguda y otras—y pueblos cercanos ejerciendo coacciones. Los guardias han detenido a algunos huelguistas.

Los albañiles de Igualada, también en huelga, recorren las calles impidiendo todo trabajo en las obras.

El gobernador civil ha enviado fuerzas de la benemérita, pedidas por el Alcalde.

OBREROS QUE HUYEN

Barcelona 11 Julio.

Con este título publica nuestro colega «Heraldo de Aragón» un artículo que refleja la triste situación creada a los trabajadores por sus caciques y causantes del malestar reinante.

He aquí sus principales párrafos:

«En estos últimos días se nota por los industriales y patronos de Zaragoza una considerable afluencia de obreros, que llegan a nuestra ciudad para eludir las graves contingencias que arrastran las eternas huelgas de Barcelona.

«Los fugitivos serán calificados muy duramente por sus compañeros, que verán en ellos desertores, a quienes debe tratarse con desprecio; pero todo aquel que piense con algún fundamento y el gran número de obreros sensatos, aplaudirá la decisión de esas víctimas inocentes por los ardientes partidarios de la revolución social.

«Zaragoza debe recibir con los brazos abiertos a los nuevos obreros que vienen a prestar la ayuda de su esfuerzo y de su inteligencia a nuestra industria naciente, muy necesitada de hábiles manipuladores que sepan practicar a conciencia los planes y proyectos que se hallan desenvolviéndose ó en camino de realizarse.

«Es notoria aquí la falta de trabajadores y los recién venidos equilibrarán las actuales circunstancias salvando esa falta tan gravísima.

«Son además los catalanes *expatriados*, obreros escogidos cuya sensatez y claro juicio han probado con el mero hecho del viaje. La atmósfera que encontrarán en Zaragoza, donde todavía predomina, afortunadamente, la clase de los prudentes, servirá a maravilla para que arraigue en esta tierra ese plantel de hombres laboriosos que se irá acrescentando a medida que aumenten las intemperancias de los que mangonean en Cataluña, encubriendo sus ambiciones con retóricos poemas de nivelación social.»

Publica «El diario del Comercio» la siguiente carta:

«Barña, 10 junio 1903.

Señor Director.

Muy señor mío: Un núcleo muy importante de obreros asociados carreteros que actualmente están en huelga forzosa por obligarles los directores del actual movimiento bajo amenazas despectivas y brutales a secundarles en sus misteriosos planes, no puede menos de aplaudir sus valientes campañas en favor de la verdadera clase trabajadora.

El que á usted se dirige, carretero de toda su vida y de muchos años ocupado en una misma casa, se encuentra como

muchos, que no podemos trabajar por culpa de cuatro salvajes que continuamente están sin ocupación porque nadie les da carro.

Es probable me vea despedido de la casa en que trabajo, pues aunque de momento admiten *esquirols* y asociados, me encuentro que, contra mi voluntad, no puedo acudir al trabajo por las constantes amenazas de que soy víctima á que me priva de firmar la presente carta.

Disimule lo mal escrito de la presente y cuente con el eterno agradecimiento de

Un carretero.

Según datos oficiales, ayer mañana trabajaron en la descarga y acarreo de carbon mineral 1.159 obreros y unos 400 carros; en la del carbon vegetal 300 y 100 respectivamente, y en el desembarque de otras mercancías, especialmente algodón, 200 trabajadores y 400 vehículos.

En las estaciones trabajaban los socios de las brigadas de carga y descarga y varios carros.

Se calcula que circulaban 3 000 vehículos destinados al acarreo de mercancías.

En las estaciones se despachó buen número de mercancías que se hallaban almacenadas.

Parece que a causa de haberse aligerado algo los tinglados, se ha dado orden a las estaciones del trayecto de que se podían admitir mercancías a P. V. con destino a Barcelona.

Una nota cómica:

Según parece, los obreros zapateros asociados, contestando a la albuccion de la Cámara de Comercio, después de agradecer el ofrecimiento de la misma en el conflicto suscitado entre patronos y obreros, dicen que no pueden hacer caso por estar en vías de solución la huelga que sostienen.

Pero no pára en esto la contestación; pues tiene más miga.

Después de algunas consideraciones, piden a la Cámara que convoque a las sociedades obreras a una reunión magna, las cuales, junto con aquélla, pueden acabar en Barcelona y en todo el universo, si el ejemplo cundiera, «con solo declarar abolida la propiedad individual, y como resultante de esta higiénica medida, declarar también desaparecida la autoridad de unos hombres sobre otros, proclamando agotado seguido la socialización de la propiedad y la libertad individual absoluta dentro de la sociedad.»

Ignoramos si el señor Monnegal se determinará a cargar sobre sus espaldas la *bicoca* que le piden los obreros zapateros.

LLEGADA DEL SEÑOR OBISPO

Al anochecer de ayer llegó felizmente a esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, saludando su visita las iglesias con alegre repique.

Damos al dignísimo Prelado la más cordial bienvenida.

Según manifestación de los mismos proveedores de la escuadra inglesa fundada en la bahía de Palma, el consumo de alimentos de la tripulación es el siguiente:

Por día se servirá a la marinería

5.000 kilos de carne, 4.000 kilos de pan y 2.000 de verdura.

Respecto a la oficialidad no se puede calcular su manutención a causa de que cada buque lleva su mayordomo y un encargado de hacer las compras.

Ojo alerta.

Se dice que vuelven a circular billetes de 50 pesetas falsos, emisión del 25 de Noviembre de 1899, con el busto de Quevedo. El grabado es más imperfecto que en los legítimos, y comparado con uno de éstos se nota bien pronto la falsificación.

«El Diario Oficial» publica una relación de 59 destinos civiles vacantes, con sueldos de 250 a 1.000 pesetas anuales, a los que puedan optar las clases e individuos de tropa en activo y licenciados que reúnan los requisitos que allí se mencionan.

UN GUERRERO DEL FIGUIG

Es un bonito apunte del natural, gallardamente trazado por Carlos Vázquez y reproducido con exactitud y gusto en las magníficas planas policromas de «Blanco y Negro», que en este número ofrece otros preciosos dibujos de García y Rodríguez, Francés, Andrade, Méndez Branga, Mariano Foix, Estevan, Atiza y Karikato, y magníficos cuentos y poesías de Emilia Pardo Bazán, Manuel del Palacio, Luis Bello, Cristóbal de Castro, etc., así como completísimas y curiosas informaciones de actualidad.

CONSULTA MÉDICA

de enfermedades de pecho, corazón, estómago e intestinos, venéreo y sífilis.

Tratamiento adecuado a los adelantos modernos.

Horas consulta de 11 a 1 de la tarde.

CALLE ANUNCIWAY, N.º 16.

Los periódicos de Palma dan extensas noticias acerca de las fiestas y ferias que con extraordinaria pompa, han de tener lugar en la capital de la provincia.

En esta ciudad han sido bien acogidos los programas anunciados, manifestándose deseos de visitar con tal motivo la Balear mayor.

Y son bastantes que esperan aprovechar las facilidades que es probable ofrecerá al público la empresa de los vapores correos como en años anteriores.

También en los pórticos de las Casas Consistoriales se han fijado programas de las fiestas y ferias que han de verificarse en Valencia.

Carga embarcada esta tarde para Barcelona en el vapor «Isla de Menorca».

4 cajas anís; 14 cajas calzado; 1 bicicleta; 1 bulto madera; 1 bulto anteojos; 88 bultos tegidos; 22 cajas queso; 134 bultos maquinaria; 1 bulto plumas adorno; 1 bulto ferretería; 1 bulto suela; 6 paquetes monederos, y varios caños y cajas vacías.

TABLA

para medir un montón de trigo.

De venta en esta imprenta.

Los Tenedores de Deuda Amortizable al 5 por 100 que tienen presentadas en la Delegación de Hacienda de esta provincia, carpetas provisionales para

su canje en títulos definitivos, pueden pasar de 11 a 12 de la mañana por la Depositaria-pagadora de dichas oficinas a recoger las facturas números 1 al 92 inclusive.

El «Boletín Oficial» publica las cuentas de los fondos municipales del Ayuntamiento de Villa-Carlos, correspondientes al segundo trimestre del año actual.

Han sido inútiles y contraproducentes cuantas gestiones se han llevado a cabo para desacreditar los tan conocidos remedios de «Grau Inglada», de Barcelona, para la completa curación de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Toca a su término la descarga del carbón mineral de que fué portador el vapor «Mayo», cuya operación habrá concluido esta tarde ó en las primeras horas del día de mañana, debiendo zarpado dicho buque para la Garrucha por la tarde.

DESDE PALMA

14 Julio 1903.

La noticia de que el miércoles próximo es esperada en esta ciudad la escuadra inglesa del Mediterráneo ha hecho subir el precio de la carne de gallina que se expende en la plaza de abastos.

Sabemos también que se nota gran acopio de dichos animales en los pueblos de la isla para el consumo de los expresados buques.

Por renuncia del interesado se halla vacante la plaza de médico auxiliar de la Administración de justicia de la penitenciaría del Juzgado de instrucción del partido de Manacor.

Los aspirantes a ella deben dirigir seis solicitudes al señor ministro de Gracia y Justicia, presentándolas con la documentación legalizada en el referido Jurado dentro el plazo de 20 días.

Algun tanto variable fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad, pues desde las primeras horas de la mañana cubrieron el cielo densas nubes cayendo a intervalos algunos lijeros chubascos que a penas mojaron la atmósfera, no sirviendo más que para aumentar el calor.

Durante la estancia de la escuadra inglesa en nuestras aguas, el vaporcito «Cabrera» practicará paseos alrededor de los buques de dicha escuadra todas las tardes.

Es de esperar que serán muchos los que aprovecharán esta ocasión para admirar de cerca las máquinas de guerra navales.

Leemos en un colega de la corte que en breve se acordará el cambio de destino de varios Inspectores de primera enseñanza.

Hasta ahora no tenemos noticia de que afecte a nuestra provincia la proyectada combinación.

Ha sido nombrado maestro interino de una de las escuelas elementales de niños de Inca don Andrés Poció.

Entre las varias provincias de las que ya se han librado por la Ordenación de pagos las cantidades correspondientes a personal de primera enseñan-

za, del mes de Junio, figura la de Baleares, habiéndose librado las de todas las poblaciones que comprende, menos Palma.

LA TORMENTA DE HOY

A las cinco y media de la mañana de hoy ha descargado sobre esta ciudad una fuerte tormenta, durando el chaparrón más de media hora.

La circunstancia de estar tapiadas todas las cloacas y sumideros, a causa del calor, ha contribuido a que se hayan registrado gran número de inundaciones de casas particulares.

En la calle de la Marina todas las casas se han inundado teniendo que acudir las bombas del Ayuntamiento para proceder al desagüe.

El subterráneo del casino «La Peña» se ha inundado completamente a causa de haber rebentado el retrete por estar a nivel más bajo que la cloaca conductora.

Frente a la iglesia de Santa Cruz se ha inundado la nueva acequia en construcción, derrumbándose gran parte de ella.

En el arrabal de Santa Catalina son muchas las casas que han amanecido con medio metro de agua alojada.

En la Rambla muchas casas de la parte izquierda se han inundado.

En las calles de Desamparados, San Agustín, Alfarería, Bauió, Plaza del Socorro, a las nueve de la mañana no se podía transitar por ellas, pues calles y casas estaban llenas de agua.

En otras muchas casas de la capital se han sentido también los efectos del chaparrón.

Es un cuadro muy triste el ver en medio de la calle montones de muebles pertenecientes a las casas inundadas.

De Santa María comunican la siguiente noticia:

Serían las cinco de la mañana de hoy cuando ha empezado a desarrollarse sobre este pueblo una tempestad de agua, rayos y truenos que al decir de personas de avanzadísima edad no habían conocido otra semejante.

En el campanario del Ex convento ha caído una exhalación eléctrica, quedando totalmente destruido el remate de la cúpide originando una densa lluvia de piedras y tierra que ha abrazado un gran circuito, rompiendo gran número de tejas de las casas adyacentes.

La chispa ha penetrado en el Oratorio, descavando todos los ladrillos situados al pie del altar mayor y abriendo en la pared un boquete de grandes dimensiones.

Al ocurrir el suceso solo había en el convento el sacristán, anciano de 80 años de edad, el cual se ha asustado mucho, resultando ileso.

Han acudido gran número de vecinos prodigándoles los auxilios necesarios.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Francisco Pérez; Mariana Truyol é hija; Agustín Bourripó; José Roldós; Pedro Cuá; Santiago Gasó; Santiago Delgado; Baltasar Vañy; Margarita Torres; José Sintes; Azueta Sintes; Bartolomé Victory; un Guardia civil y esposa; un individuo de tropa; Jaime Gomila; Vicente Marqués, y Miguel Pons.—Total, 19.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona en el propio buque:

D. Juan de Vidal y señora; José Carreras; Joan Abras; Andrés Corantí y señora; Juan Florit; Guillermo Triay;

Antonio Gruesz; Miguel Taltavull; Francisco Tinoder, Pbro.; Gabriel Conforto, Pbro.; Mariana Pons; Juan Seguí; Antonio Lluch; Francisco Vinent; dos individuos de tropa; Pedro Camps; Emilia Manzanares; Miguel Fortuñy; Magdalena Femenias; Arturo Tarragó; Jaime Gomila; Raimunda Llach; Simón Ferrer, y Juan Danús.—Total, 27.

Cotización oficial

Madrid 14 —4 t	
4 por ciento interior.	76'15
Idea Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100	00'00
Idea 5 por ciento.	97'60
Carpetas provisionales amort.	00'00
Acciones Banco España.	475'00
Comp.º Artend. Tabacos.	437'50
París a la vista.	37'10 a 00'00
Londres a la vista.	00'00 a 00'00

Telegramas

El Bien Público

Madrid 14.

El Papa se encuentra gravísimo, decayendo visiblemente sus fuerzas: el pulso se debilita y la lucidez vá perdiendo.

Madrid 14.

Cádiz.—El africanista Sr. Boneille ha regresado de Rio de Oro y confirma los viajes que acaba de hacer al centro de Africa, el aventurero archimillonario Mr. Letandy que viaja en un yate francés.

En sus relaciones con los pueblos, se hace titular: emperador del Sahara.

Algunos le consideran un regenerador mientras otros creen que es un loco ó monomaniaco.

Madrid 15.

Ha sido aceptada la dimisión que ha presentado del cargo de consejero de Instrucción, el Sr. Troyano, habiéndose nombrado, para sustituirle al Sr. Sanz Escartin.

Madrid 15.

Se ha firmado la autorización para dar lectura en las Cámaras a los proyectos solicitando créditos extraordinarios con aplicación a los ministerios de Gracia y Justicia y de Marina.

También se han firmado las permutas concertadas entre algunos delegados de Hacienda, que no afectan a la provincia balearica.

Madrid 15.

Los ministros reunidos ayer en Consejo, acordaron conceder algunos indultos.

También trataron del proyecto de reformar las penitenciarías, y de los medios de extinguir la langosta.

Acordaron reproducir el proyecto fijando la competencia del Tribunal Supremo en los procesos relativos a senadores y diputados.

Madrid 15.

Roma.—Esta madrugada continuaba en el Vaticano la desolación y angustia, porque persisten en el agosto enfermo síntomas graves.

Se teme que la muerte sobrevenga por anemia cerebral.

El mismo paciente conoce su próximo fin, y cree que morirá mañana.

SALES JULIA

Tots els que ting in el ventrell delicat ab tendencia a cor-agre, usin difes SAL E en lloch de las ayguas de Vicchy, y obiti n drán millor resultat, ab maj r onomia —De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosamente litografiada conte- nint 12 paper- era preparar 12 litres d'aygua.—Demaninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Her eros, Rambla Flors; J Julia, Bonavista, 9. Gracia, y principals. A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

ELIXIR ESTOMACAL

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las nacio- nes; es tónico-digestivo y antigástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO E INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de an-

tigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estóma- go, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestion, las di-pep-ias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatacion del estó- mago úlcera del estómago, neurastenia gas- trica, hipercloridrio, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apétito, auxilia la accion digestiva el en- fermo come mas, digiere mejor y hay ma- yor asimilacion y nutricion completa CU- RA el mareo del mar Una comida abun- dante se digiere si dificultad con una cu- charada de ELIXIR DESAIZ DE CAR-

LOS, de agradable sabor, inofensivo para el enfermo que para el que está sano, pu- diéndose tomar a la vez que las agüas mi- nero-medicinales y en sustitucion de ellas y de los licores de mesa Es de éxito segu- ro en los catarros intestinales de los niños. No sólo CURA, sino que obra como pre- ventivo, impidiendo con su uso las enfer- medades del tubo digestivo. Diez años de éxitos constantes Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, mar- ca de fabrica registrada. De venta, Serre- no, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy —Santos Camilo de Lelis fundador y Enrique emperador.

Santo de mañana.—El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Sra. del Carmen.

Cultos.—Mañana, fiesta de Ntra. Sra. del Carmen, titular en la parroquia de este nombre, desde las 4 Misas rezadas; á las 7 Comunion general; á las 10 la mayor á to- da orquesta, oficiando de pontifical nues- tro Excmo. Sr. Obispo y ocupando la Sa- grada Cátedra D. Bartolomé Sintés, Pbro. Por la tarde solemnes Vísperas y Santísimo Rosario, dándose principio al devoto y so- lemne Novenario que todos los años se con- sagra á la Virgen del Sto. Escapulario.

Todo el Octavario Misa mayor en honor de María Santísima y por la noche los cultos del Octavario.

La Oracion de las Cuarenta-Horas con- tinúa en la iglesia de la Concepcion, ayu- da-parroquia de Sta. María, estando el Se- ñor de manifiesto por la tarde de 7 á 8 y media.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

NOTICIAS MILITARES

Como para el próximo año funcio- nará ya la nueva escuela general mili- tar y habrá de hacerse convocatoria para el ingreso en ella, con el objeto de no causar perjuicios á los aspirantes que han sido aprobados en los exáme-

nes habidos este año en las academias militares y que no han obtenido plaza por no haber vacantes, el Ministerio de la Guerra tiene decidido ampliar el nú- mero de plazas fijadas en la convoca- ria respectiva para que los aspirantes aprobados puedan ingresar en las dis- tintas academias militares que funcio- nan actualmente.

A las siete de esta mañana ha zarpa- do para incorporarse á la escuadra in- glesa del Mediterráneo, el torpedero «Boxer», que entró ayer en este puerto.

Movimiento del Puerto

Entrados el 15
De Palma, vapor-correo «Isla de Me- norca»

Despachados el 15
Para Barcelona, vapor-correo «Isla de Menorca».

Para Palma, cazi-torpedero inglés «Bo- xer».

Para La Garrucha, vapor español «Ma- yo», capitán Bilbao, con lastre

La Eléctrica Mahonesa

En virtud de lo prevenido en el artículo 22 de la escritura social, se convoca á los señores accionistas á la junta general ordi- naria que tendra lugar el jueves día 23 del corriente á las siete de la tarde en el domi- cilio del infr-rito Gerente, calle Isabel II, número 58, para dar cuenta del balance correspondiente al ejercicio que terminó en 30 de Junio último

Solo tienen derecho de asistencia los accionistas que depositen sus acciones en poder de la Gerencia hasta dos días antes del fijado para la junta.—Mahon 6 Juli de 1903.—Francisco F. Andreu

SUBASTA

El día 20 del actual á las 8 de la tarde se venderá en pública subasta á voluntad de su dueño, en la villa de Alayor y despacho del Notario D. Francisco Andreu, calle de la Reina, las fincas siguientes:

- 1.º Una casa con huerto situada en Alayor, plaza del Príncipe nú- mero 17.
- 2.º Una viña situada en el término de Alayor y punto conocido por «Pi d' en Llobera», de cabida de unos 2 almudes.
- Y 3.º Una porción de terreno en dicho término y parage llamado «Pi- ña de n. Bou» de unos 7 almudes y medio sembradio.—8-10-11-13-15-17-18

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio 1903

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Prin- cipal.

SARDINAS PARA PESCAR

A PESETAS 2'50 ARROBA

Arravaleta, 18.—Mahón.



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DEL

SR. D. EMILIO COSTA Y PURÍSIMA

OCURRIDO EL 16 DE JULIO DE 1902

Q. E. P. D.

Todas las Misas que se rezarán mañana de 7 á 9 en el altar del Santo Cristo de la Parroquia de Sta. María, serán aplicadas para eterno descanso de alma del finado.

Su viuda D.ª Caridad Sanchez, hijos, hermana y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á todas ó á alguna de dichas Misas, quedando por ello agradecidos.

Mahón 15 Julio 1903.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, se ha dignado conceder cuarenta días de Indulgencias á todos los fieles por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunion que aplicaren ó parte de Rosario que rezaren en sufragio del alma del finado; y si dicho Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia del difunto, concede cuarenta días más por cada uno de los Misterios.